
 

 

 
 

COMUNE DI ALCAMO 
Provincia di Trapani 

QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
 

Verbale  N°  86  del   21/07/2014 
Ordine del Giorno: 
 
 

SOPRALLUOGO CON L’AUSILIO DEL DIRIGENTE 
SETTORE AMBIENTE DOTT. FRANCESCO 
MANISCALCHI, NELLE PRINCIPALI VIE DELLA CITTA’ E 
DEL QUARTIERE DI ALCAMO – MARINA PER 
APPURARE IL SERVIZIO DI PULIZIA E SPAZZATURA 
DEL MANTO STRADALE. VARIE ED EVENTUALI. 
 
 

 
Da inviare a: 

� Sindaco 

� Presidente del Consiglio 

� Segretario Generale 

� Assessore 
__________________ 
 

Note 
 
                                                             Presente      Assente      Entrata        Uscita       Entrata        Uscita 
Presidente Pipitone Antonio SI  09,30 11,40   
V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  09,30 11,40   
Componente Campisi Giuseppe SI    10,35 11,30   
Componente Coppola Gaspare SI  09,30 10,20   
Componente Fundarò Antonio SI  09,30 11,40   

Componente Lombardo  Vito SI  09,30 11,40   
Componente Sciacca Francesco SI    09,30 11,40   

 

L’Anno Duemilaquattordici (2014), il giorno 21 del mese di Luglio, alle ore 09,30, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore n 63/A, si riunisce la 

Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone Antonio e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio, Lombardo Vito e  Sciacca Francesco. 

Il Presidente coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del numero 

legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone da lettura dei verbali delle precedenti sedute. 

Alle ore 10,00 fa ingresso la Dott.ssa Elena Ciacio, Funzionario del Settore Ambiente, 

delegata dal Dirigente Dott. Francesco Maniscalchi a presenziare, in sua vece,  all’odierna 

seduta di Commissione. 

Il Presidente Pipitone da lettura dell’O.d.G.: “Sopralluogo con l’ausilio del Dirigente Settore 
Ambiente Dott. Francesco Maniscalchi, nelle principali vie della Citta’ e del quartire di 
Alcamo – Marina per appurare il servizio di pulizia e spazzatura del manto stradale. 
Varie ed eventuali. 
 



 

 
 
 
 
 

Alle ore 10,20 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Il Presidente Pipitone dopo avere illustrato alla Dott.ssa Ciacio l’argomento all’O.d.G., 

predispone il relativo sopralluogo. 

Alle ore 10,35 entra il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Alle ore 10,35 la Commissione, assieme alla Dott.ssa Ciacio, con propri mezzi, si avvia ad 

effettuare il previsto sopralluogo. 

Durante il percorso, la Commissione in Piazza Falcone e Borsellino, constata ai margini della 

Villa Comunale, i resti di potatura che da diverso tempo vi si trovano accatastati. 

Ai margini della Via San Leonardo, la Commissione rileva, la presenza di copertoni e 

materassi. 

Il Consigliere Antonio Fundarò chiede alla Dott.ssa Ciacio il numero di unità lavorative, 

operanti nel Settore Ambiente. 

Il Funzionario risponde che allo stato attuale le unità lavorative di cui il Settore oggi dispone, 

sono circa n° 6, con un elevato carico di lavoro, in considerazione che molti operai sono stati 

dirottati nella pulizia della spiaggia di Alcamo – Marina. 

Alle ore 10,40 la Commissione giunge in Via Sacerdote Filippo Canalella (Gesuita), 

constatando, per l’ennesima volta, così come rilevato nei precedenti sopralluoghi, che le 

cunette sono vergognosamente sporche. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che la pulizia delle cunette rientra nelle competenze del 

Comune, mentre per quanto riguarda la potatura della vegetazione sporgente sulla strada, 

devono provvedere i privati proprietari. Pertanto, prosiegue la Dott.ssa Ciacio, si ritiene 

opportuno, in vista del prossimo anno, intimare i proprietari delle abitazioni e dei terreni dove 

non insistono fabbricati a provvedere ad effettuare i lavori di pulitura. 

Il Presidente Pipitone, rimarca quanto sia pericoloso per la pubblica incolumità, tale situazione. 

Il Consigliere Antonio Fundarò segnala, nella strada di “Pigne Don Fabrizio”, la sporcizia 

presente nelle cunette e l’aiuola spartitraffico, vistosamente sporca. 

Il Presidente Pipitone fa presente alla Dott.ssa Ciacio i problemi che sorgeranno non appena 

inizierà a piovere. 

La Dott.ssa Ciacio comunica che il personale, non appena terminerà la pulizia della spiaggia 

ad Alcamo – Marina, verrà utilizzato per questi tipo d’intervento, necessario per il regolare 

deflusso delle acque piovane. 

Il Presidente Pipitone propone l’utilizzo del diserbante, al fine di non fare ricrescere l’erba 

lungo i margini delle strade. 

Sotto il cavalcavia, in direzione della Coop. “LA TALPA”, la Commissione rileva (corredato da 

foto) la presenza di un’ampia discarica a cielo aperto, contenente: sfabbricidi, vecchi 

materassi, un baule in ferro arrugginito e rifiuti vari. 

 



 

 

 

 

 

La Dott.ssa Ciacio, in considerazione che tale sito ogni volta che  viene pulito, si riempie  

sempre di spazzatura, propone la collocazione del nuovo tipo di telecamere, che a norma di 

legge, funzionano in autonomia, fuori dal circuito chiuso; installandole a giro per controllare i 

diversi siti oggetto di discariche abusive. La Dott.ssa Ciacio fa presente inoltre che gli Agenti 

della Polizia Municipale, con l’ausilio delle telecamere esistenti, hanno già fatto qualcosa, 

elevando un numero consistente di multe. 

Lungo la strada che conduce ad Alcamo – Marina, in località Canalotto, la Commissione rileva 

la presenza di una discarica. 

Alle ore 10,55 la Commissione giunge ad Alcamo – Marina. 

Il Presidente Pipitone chiede alla Dott.ssa Ciacio quali sono le competenze dell’AIMERI 

riguardo la pulizia in Alcamo – Marina. 

La Dott.ssa Ciacio risponde che lo spazzamento ad Alcamo – Marina è previsto soltanto dalla 

zona Canalotto in poi. 

Nella SS. 187 la Commissione constata, con relativo rilievo fotografico, che l’AIMERI non 

provvede alla raccolta completa dei rifiuti, lasciando una situazione di indecenza, con la 

presenza di resti di potatura e rifiuti lasciati ai margini della carreggiata. 

Il Consigliere Antonio Fundarò sollecita la Dott,.ssa Ciacio, di intervenire in tale direzione, per 

evitare, come spesso accade, che i cani randagi disperdano ovunque la spazzatura. 

Il Presidente Pipitone fa presente alla Dott.ssa Ciacio che fra 10 giorni la Commissione 

verificherà la situazione, rendendone conto al Dirigente di riferimento. 

La Dott.ssa Ciacio fa presente che è attivo il servizio porta a porta e che esiste il problema che 

in tale periodo il personale è carente anche per motivi di ferie. 

Il Presidente Pipitone dichiara che ogni anno per evitare che si ripetano gli stessi problemi 

bisogna programmare in anticipi gli interventi d effettuare. 

Il Presidente Pipitone fa notare che nonostante nell’odierna giornata è prevista la raccolta 

dell’organico, tra l’altro ancora non raccolto, vi siano presenti sacchetti contenenti RSU. Tutto 

ciò, prosiegue il Presidente Pipitone, non costituisce una bella immagine per i turisti. 

All’altezza del cavalcavia la Commissione segnala la presenza di cumoli d’immondizia e 

pertanto si richiede il controllo da parte dei Vigili Urbani, elevando le relative multe. 

La Commissione passando a trattare il secondo punto all’O.d.G. (varie ed Eventuali) segnala 

quanto segue: 

- Il rifacimento delle strisce pedonali; 

-  L’urgente perimetrazione del centro abitato, deliberando l’acquisizione della SS. 187 

dal Km. 49,70 al Km. 52,700. 

La Commissione vigilerà che l’impegno preso in tal senso, in Consiglio Comunale da parte del 

Vice Sindaco Salvatore Cusumano e dal Dirigente Ing. E.A.Parrino venga adempiuto con la 

massima solerzia. 



 

 

 

 

 

 

La Commissione inoltre verificherà le misure e gli standard di sicurezza adottati 

dall’Amministrazione Comunale riguardo la viabilità, convocando a breve un’apposita seduta di 

Commissione. 

Alle ore 11.10 la Commissione giunge in C/da Foggia rilevando quanto segue: 

- cunette sporche e piene di erbacce; 

- discariche a cielo aperto; 

- alcune zone si presentano pulite, per la pulizia effettuata dai privati proprietari dei 

terreni. 

La Commissione fotografa la presenza di cumoli di rifiuti nella zona dopo il ponte, nonché le 

erbacce presenti ai margini della strada. 

Il Presidente Pipitone segnala la presenza, di una discarica esistente da tre anni, contenente 

frigoriferi, eternit e sfabbricidi, di cui ne richiede la bonifica. 

La Commissione durante il tragitto nota una scarpata piena di sfabbricidi, di cui si effettua il 

rilievo fotografico. 

La Dott.ssa Ciacio s’impegna  a verificare se tale zona è di proprietà pubblica, quindi in tal 

caso è il Comune ad intervenire, o se trattasi di  proprietà privata, saranno i privati a dovere 

intervenire. 

Alle ore 11,20 la Commissione si avvia a fare rientro alla propria sede, ove giunge alle ore 

11,30. 

Alle ore 11,30 esce il Consigliere Campisi Giuseppe. 

Il Presidente Pipitone, prima del congedo, chiede alla Dott.ssa Ciacio di fornire alla 

Commissione, nel più breve tempo possibili (entro 10 gg.), tutti gli incartamenti relativi al nuovo 

Contratto che regola il rapporto dell’affidamento del servizio di raccolta differenziata dei rifiuti 

tra il Comune di Alcamo e la Società “Aimeri Ambiente S.r.l”, 

Alle ore 11,40 la seduta viene sciolta. 

 
 
 
          IL SEGRETARIO                                                                       IL  PRESIDENTE                           
          Lipari Giuseppe                                                                      Pipitone Antonio                         

 
 
 
 
 

 
 
 

 
 



 

 
 
 
 
 
 

 
 



 

 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 

 
 



 

 
 
 

 
 

 

 
 
 

 
 

 
 


